

Más

ENERGÍA | SOSTENIBILIDAD | PREMIOS PORTAFOLIO | REVISTAS Y FOROS | INNOVACIÓN

ENERGÍA 16 Jul 2025 - 4:56 p. m.



Contraloría inicia auditorías de cumplimiento a Ecopetrol y Minenergía ¿Qué indagará?

El organismo inició el 15 de julio el proceso a todo el sector de Minas y Energía. Lupa a los convenios con las juntas comunales para energía solar.



La compañía que alcanzó su mayor producción. Foto: Archivo Particular

OMAR G. AHUMADA ROJAS 16 Jul 2025 - 4:56 p. m.

Unirse a whatsapp

Las recientes decisiones que ha venido tomando Ecopetrol en materia de millonarias inversiones en proyectos de generación de energía renovable, y las acciones adoptadas por el Ministerio de Minas y Energía, a través del Fondo de Energías Fondo de Energías no Convencionales y Gestión Eficiente de la Energía (Fenoge), son dos de los temas más gruesos que comenzó examinar desde el 15 de julio la Contraloría General de la República, tras iniciar una auditoría de cumplimiento a todo el sector de Minas y Energía.

Más noticias de Energía

ENERGÍA
La Cámara de Hidrógeno prevé inversiones por 3.500 millones de dólares para 2030

ENERGÍA
Minenergía se va contra las hidroeléctricas en Colombia aduciendo cobros 'exagerados'

Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

Así pudo establecer Portafolio en primicia, según explicaron fuentes enteradas del tema, que señalaron que estas pesquisas se extenderán hasta comienzos de diciembre, con el fin de recabar información detallada de las entidades del sector y cuyo resultado puede terminar en hallazgos administrativos, disciplinarios o con incidencia penal, de acuerdo a las situaciones que se identifiquen.

[Vea más: Ecopetrol exportó 200 toneladas de parafina a Brasil](#)

Para tal fin, el organismo de control fiscal iniciará un barrido para revisar a fondo los compromisos, planes de trabajo y proyectos en un período determinado, revisando su alcance, sus fuentes de financiación, los resultados esperados y los avances de las iniciativas.

Se conoció que, si bien se trata de un proceso a todo el sector, entre los temas que se hará mayor énfasis aparece la reciente estrategia de Ecopetrol de comprar proyectos de generación de energía renovable a compañías como Enel, la noruega Statkraft European Wind and Solar Holding y el acuerdo para adquirir el 49% del clúster eólico Jemeiwa Ka', ubicado en La Guajira, de propiedad de AES Colombia.

Al respecto y con base en lo que ha venido advirtiendo públicamente el Contralor General, Carlos Hernán Rodríguez, las fuentes señalan que una de las principales preocupaciones tiene que ver con que estas iniciativas no son vistas como parte de un proceso ordenado de transición energética.

[Vea más: ¿Colombia sigue en riesgo de racionamiento eléctrico y de gas?](#)

Lo más leído

- 1 FINANZAS**
La Dian lo aclaró: si gana más de esta suma, debe declarar renta 2704
- 2 FINANZAS**
Visas para EE. UU. subirían de precio en Colombia: aumentarían en un millón de pesos 905
- 3 EMPRESAS**
Grupo Keraltly presentará denuncia contra el presidente Petro y su equipo de Gobierno 881
- 4 CRECIMIENTO**
El deterioro fiscal de Colombia empieza a sentirse en toda la economía 870
- 5 GOBIERNO**
Petro critica gabinete ministerial y anuncia cambios para último tramo del Gobierno 784
- 6 CRECIMIENTO**
Gobierno Petro desestima recorte al gasto y va por \$534 billones en el presupuesto 2026 730

"Debido al cargo por confiabilidad no hemos entrado en un racionamiento": Acem



"Acá se ha entendido que la transición es comprar paneles solares o cambiar plantas de generación térmica sin mirar cuánto empleo se impactan, cuántos impuestos afectan o si son costo eficientes", dijo la fuente al precisar que entrarán también temas como los oleoductos.



Lupa al plan solar del Gobierno

Entre tanto, uno de los principales **focos de la auditoría de cumplimiento que se inicia al Ministerio de Minas y Energía** están no solo en el Fenogé sino en **otros fondos como el Faer y el Fazni, los proyectos**, el manejo y seguimiento de los subsidios y los aspectos normativos y decisiones administrativas con incidencia en la calidad de la prestación de los servicios de energía y gas.

[Vea más: A final de año, Urrá S.A. inaugurará el proyecto solar INTI IIA final de año, Urrá S.A. inaugurará el proyecto solar INTI II](#)

Otras fuentes consultadas sobre el tema dijeron que uno de los temas que más llama la atención son los convenios que desde el Fenogé se vienen firmando con las juntas de acción comunal para impulsar el programa Colombia Solar.

Bajo este proceso, **para cada junta hay un tope \$500 millones, y se quiere garantizar que toda la plata se use de forma eficiente y transparente en los proyectos**, en lugar de que eventualmente parte de éstos se puedan utilizar para fines proselitistas en las regiones.

[Vea más: ¿Qué puntos cambia la reforma al régimen tarifario de energía? Esto dice el proyecto](#)

La auditoría de cumplimiento de la Contraloría General de la República también contempla una **revisión a fondo el plan de inversiones de las empresas públicas, las fuentes de financiamiento y su sostenibilidad**, incluyendo a todas las electrificadoras, tanto de capital público como privado. Igualmente, el Fondo de Estabilización de Combustibles será objeto de la actuación del organismo de control fiscal.

Ómar G. Ahumada Rojas
Editor General de Portafolio

RELACIONADOS: | CONTRALORÍA | ECOPETROL | MINMINAS | MINENERGÍA

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Comercio

16 Jul de 2025 - 2:14 p. m.

Confianza del consumidor repunta en junio de 2025, según Fedesarrollo



Comercio

16 Jul de 2025 - 11:26 a. m.

El gasto de los hogares retoma impulso y marca su mayor crecimiento en dos años



Empresas

16 Jul de 2025 - 10:59 a. m.

Grupo Keralty presentará denuncia contra el presidente Petro y su equipo de Gobierno

Más Portales





El Tiempo

Senadora María Fernanda radicará propuesta para que el presidente Petro se someta a exámenes toxicológicos y psiquiátricos



Futboles

Las 6 profesiones más afectadas por la llegada de la IA



ADN

¡Corra con el impuesto vehicular! Antioquia y Quindío advierten máximo plazo hasta este viernes 18 de julio



City

Megatoma en Kennedy busca reducir índices de criminalidad

Portafolio

Síguenos en redes:     

Nuestros Portales

[El Tiempo](#)

[City TV](#)

[Fútbol Red](#)

[El Empleo](#)

[Diario ADN](#)

[Aló](#)

[Motor](#)

Nosotros

[Páutete con nosotros](#)

[Mapa del sitio](#)

[Suscripciones](#)

[Trabaja con nosotros](#)

Legales

[Políticas](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de privacidad](#)

[Línea ética](#)

Contáctenos

[Servicio al cliente](#)

[Ayuda](#)

[Centros de ventas](#)

[Reversión de pagos](#)

Miembro de:

 Grupo de Diarios de América

 Asociación Colombiana de Medios de Información

 Interactive Advertisement Bureau

 Superintendencia de Industria y Comercio

COPYRIGHT © 2025 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, o su uso para el desarrollo de programas de inteligencia artificial o aprendizaje automático, así como su traducción a cualquier idioma, sin autorización escrita de su titular. Portafolio.com, las principales noticias económicas de Colombia y el Mundo.